

1938

Année 1938.

- Careme Les Prédications du Mardi et de la Semaine Sainte sont données par M. M. les Abbés Duguegne et Cartigny du Collège de Roubaix. Belle assistance.
- Pâques Fête très importante et très suivie après la Semaine Sainte, où le Reposoir et le Tombeau du Christ ont été magnifiquement préparés par M. le Vicaire Le matin de Pâques, à la messe de 6 h ½, la grande nef tout entière est occupée par 310 hommes qui tous ensemble se sont affranchis de la St. Eballe. Ce fut très beau et très impressionnant. Ce matin-là, il y eut 726 Communions.
- Statistique: Paroissiens en âge de faire leurs Pâques: 2.800 environ
 Communions pascals. (Chiffre global): 1.500 "
 Hommes et Jeunes Gens : 480 "
 Femmes et Jeunes Filles : 940 } = " 1500
 Enfants ayant fait la Communion privée: 80 "
- Amicale des Anciens élèves et Amis des écoles libres d'Henry St. Cornéille.
 Pour l'inauguration de notre Amicale, la Section Dramatique des Hommes donne une soirée très réussie. Du Programme: Un drame: Le Pignard de Rostand Une fine Comédie fort bien jouée: La Fortune et le Cordonnier Beaucoup de monde, beaucoup de succès.
- Séance des Jeunes Filles qui les 24 Avril et 1^{er} Mai interprètent un beau drame Marocain qui fit grande impression: "Fatima, La beauté des décors, la richesse des costumes s'ajoutant au Ballet, parfaitement réglé soulevèrent les applaudissements de la salle comble.
- Sainte Jeanne d'Arc. Grand Messe solennelle avec le concert de la chorale St. Cornéille: Cantate: "A l'Étendard, - Après midi Défilé de la F.N.C. précédé par les Cavaliers de la Marque et la Fanfare St. Cornéille. Foire aux plaisirs très réussie: Beaucoup de monde - Buffet très soigné

Retour de Mission par le R. P. Hennebert, Rédemptoriste
Du 29 Mai au 5 Juin, Jour de la Pentecôte
le P. Hennebert attire la foule par ses prédictions si prononcées, si apostoliques

Confirmation à Lannoy par Son Eminence le Cardinal
Lienart - Le Mardi 31 Mai.

Pentecôte. Communions Solennelles. Clôture du Retour de Mission.
Grande Journée pour la Paroisse. Belle afflu-
ence et beaucoup de piété. Belles prédications
du P. Hennebert.

Les Processions du V. S^t. Sacrement. Favorisées par un très
beau temps, les Processions ont suivi le parcours
traditionnel à l'Hermitage et au Calvaire.
Beaux reposoirs - Beaucoup d'ordre et de piété.

Heure Sainte et Fête du Sacré-Cœur. Le Jeudi 23 Juin
de 8h à 9h. du Soir, Cérémonie de l'Heure Sainte
en préparation à la belle fête du Sacré-Cœur.
Nombreuses Communions et grande ferveur au Salut
avec processions aux flambeaux. Communions priées

Assemblée Générale de la Ligue P. A. C. F. le 26 Juin à 17 h.
Très nombreuse assistance - Belle Conférence de
M^r l'Abbé Lamoot. Près de 400 lots ont été distribués.

Distribution des prix aux élèves de nos écoles libres le 13 Juillet
Comme de coutume, fort beaux succès aux émolumens

Patronage des Vacances pour les Garçons et les Filles -

During les congés payés, une cinquantaine de 200
grandes Jeunes Filles vont en Colonie de Vacances
à Oucis le Pontart, près de Reims, sous la direction
de la Chère Sœur Pierre-André, Directrice de
notre Patronage de Filles - Séance de Clôture

Assomption: Procession par le Petit Lannoy.

Fête de St Cornéille. Prédications par M^r l'Abbé Lamoot.

La G. Messe est chantée par M^r l'Abbé Louis Remay, Vic Doyen
de Waziers. Procession. Bénédiction des enfants. Beaucoup de fleurs.

1938

9 Août 1938.

HEM

M. JULES FONTAINE
GRAND MUTILÉ DE GUERRE
CHEVALIER
DE LA LEGION D'HONNEUR

La croix de chevalier de la Légion d'honneur vient d'être décernée à M. Jules Fontaine, grand mutilé de guerre, président de la Fraternité des A. C. d'Hem, en reconnaissance de sa brillante conduite pendant la guerre.

Appartenant à la classe 1903, M. Fontaine fut mobilisé à la déclaration de guerre au 132e R. I. Envoyé en renfort au 130e R. I., à Verdun, il participa à toutes les attaques de ce régiment, méritant par sa vaillance, son courage à toute épreuve.



M. FONTAINE

(Photo Shettle).

deux citations élogieuses. Le 22 février 1916, il était grièvement blessé au bois des Caures, par un obus d'obus. Relevant quarante-huit heures après, il fut amputé de la cuisse gauche, puis dirigé sur Lyon, où il reçut la médaille militaire. Il était titulaire de la croix de guerre avec palmes et étoile d'argent, et de la médaille de Verdun. M. Fontaine devint, pour ses camarades, correspondant du journal du front « Le Trait d'Union », organe des enfants d'Hem, et se dévoua auprès des nombreux réfugiés du Nord en cette ville.

Rentré dans ses foyers, il contribua à la fondation de la section des Mutilés d'Hem, dont il assuma la présidence jusqu'en 1920. Il fut ensuite désigné pour présider aux destinées de la Fraternité des A. C. d'Hem, fonction qu'il continua de remplir avec un zèle consciencieux et un parfait désintéressement, à la vive satisfaction de tous.

Ne se contentant pas de se dévouer auprès de ses anciens camarades de combat, M. Fontaine a également accepté la présidence de la commission civile de l'Harmonie municipale, dont son père, M. François Fontaine, âgé de 84 ans, est le vénéré vétérinaire.

M. Fontaine, qui jouit de l'estime générale, sera l'élu par ses nombreux amis, et nous nous associons aux témoignages de sympathie qui lui seront prodigués.

Notre paroissien et ami, bénisseur inépuisable de nos Ecoles, est nommé Chevalier de la Légion d'Honneur.

Rentrée des Classes dans nos Ecoles Libres.

Durant les Vacances, de gros travaux ont été exécutés à l'Ecole N.D. de Lourdes.

La Maison de la Directrice a été refaite de fond en comble - Nouvelle toiture, Installation d'eau potable, Peintures, Tapisseries, Menuiserie, Électricité, Maçonnerie ; tous les corps de métiers ont travaillé - La Cour extérieure a été pavée en blocs d'Asphalte (Coût 20.000 F) ; Les petites filles ne seront plus boueuses l'hiver, poussiéreuses l'été - Au total les dépenses ont monté à 45.000 F.

^{années 35-37-38. âgée 52 ans.}
^{Venue en 1934. (68 ans)}
Mademoiselle Desimpel, après 18 mois passés à N.D. de Lourdes, a demandé son changement, pour raison de santé. Elle est partie à Roubaix S. Antoine comme Cofondatrice — Madame Lafage monsieur de Bourcier Notre Dame comme Directrice : Elle donnera à notre Ecole une excellente impulsion.

Affaires de Septembre : La situation est très mauvaise - On mobilise ! Des soldats arrivent à Hem - Un prêtre fort logé au Presbytère - La Mairie忙ue en train de préparer l'évacuation !

Moutier le Vicaire est appelé à l'école le Directeur de l'Ecole S. Cornéille, M. le bientôt Vicar part à Dunkerque - L' entrevue des 4 grandes puissances a lieu à Munich : Infjy c'est la Paix !

Soirée familiale offerte par l'Association Amicale des Anciens élèves des Ecoles Libres d'Henry, le Dimanche 23 Octobre - Fête très réussie - Le Président, Henri Monnay, toujours dévoué, a transformé la salle N.D. de Lourdes en un superbe Restaurant - Les familles viennent nombreuses déguster les "Perrots" et entendre le Concert qui leur est offert.

L'Adoration - La Toussaint: Préparée par le R.P. Pfeister Vanlerberghe, Missionnaire, cette grande journée fut très bienfaisante pour la Paroisse. La Communion générale d'Hommes et la Cérémonie de Clôture ont amené de nombreux fidèles -

En tout il y eut 1.411 Communions.

Le Jour des Morts, Messe solennelle à 9h, Absoute et pèlerinage au Cimetière.

Anniversaire de l'Armistice: Le 11 Novembre, à l'Eglise à 9h^{1/2} grande foule, très beau Sermon de M^r l'Abbé Lamoot du Café Boussomart, grand banquet, où les Anciens Combattants fêtent tout particulièrement la Légion d'Honneur de leur cher Président, M^r Jules Pontaine.

Séances des Jeunes Filles. A l'occasion de la fête de M^r le Curé et de la Ste Catherine les Jeunes Filles de la Réunion donnent un très beau drame avec ballet: "Israël", une Comédie et des Chants. Grand succès -

La Saint Nicolas. Le Lundi 3 Décembre après-midi le Grand St. Nicolas (M^r le Vicaire de St. Joseph) vient faire visite aux enfants de nos Ecoles libres. Grande est la joie de nos petits qui reçoivent cadeau et friandises. M^r Adeline Labaye, notre nouvelle Directrice de l'Ecole N.D. de Lourdes

25 ans
jusqu'en 1962

a préparé un très joli programme. Chansons, Saynètes et même une opérette en trois actes, "Le petit chaperon rouge", font le plus grand plaisir aux Parents et aux Enfants.

Sainte Cécile. Comme chaque année, l'Harmonie Municipale, la Fanfare et la Chorale Saint Cornélie fêtent à l'Eglise leur sainte patronne. Séances dramatiques des Messieurs et Jeunes Gens de la St-Cornélie. Les 15 & 18 Décembre, notre belle section dramatique offre à ses bienfaiteurs et amis un programme de choix. Un drame émouvant "Les Flâtres Rouges", et une amusante comédie : "L'Escouade des Phénomènes". Les principaux rôles tenus par Jean Lemaire, Marcel Vercout, Henri Delporte ont été rendus à la perfection. La nombreuse assistance s'est retrouvée charmée.

La Nativité de N.S. - L'Arbre de Noël.

Belle fête à l'Eglise. A 6 heures, Messe de Minuit. La chorale chante la messe sur les airs de Noël. Beaucoup de Communions. Grosse messe de Perosi. Le soir : séance de l'Arbre de Noël = Récompenses et magnifiques coquilles à chaque Enfant.

Conférences de la F.N.C. : Hiver 1938-1939.

Novembre 1938 : M^e l'Abbé Lamoot

"Ce qu'un Chrétien doit penser des récentes angoisses internationales."

Décembre 1938 : Monseigneur Régent.

Sujet de toute actualité à l'occasion d'un important voyage en Russie.

Janvier 1939 : M^e le Chanoine Delbaux.

"Pie XI et la Liberté"

Février 1939 : Monsieur l'Abbé Lamoot

"Famille d'abord."

Mars 1939 : M^e l'Abbé Lüdger

"Face au Racisme : l'Immortel Pie XI"

